

## HORLOGE MONSTRE

Il se construit actuellement à Neuchâtel, en Suisse, une horloge pour l'Hôtel des postes d'Alger. Or c'est une horloge monstre et dont les dimensions dépassant de beaucoup paraît-il, celles des grandes horloges connues. Ainsi son cadran qui masque plusieurs fenêtres de la façade, contre laquelle il est appliqué, a un diamètre de 24 fois la hauteur des chiffres indiquant les heures, est de 46 pouces; l'espace compris entre chaque minute est de 1½ pieds, et celui qui sépare une heure de la suivante est de 60 pouces. Le mouvement de cette gigantesque horloge est d'un mécanisme remarquablement simple. Le mouvement correspond à un relais, commandé lui-même par une horloge-mère à remontoir électrique.

## LE PRIX DES TOILETTES

Les matières textiles ont été considérablement développées depuis sept siècles. La quantité des manières n'a cessé d'augmenter, alors que le prix de fabrication n'a cessé de diminuer. La guerre nous a ramenés en arrière: les matières sont rares et les prix sont élevés.

Au Mayen-Age, la soie se vendait de 25 à \$100 la livre, les velours de 18 à \$80 la verge et les ordonnances somptuaires du XVIIe siècle avertissaient les habitants de "se contenir chacun en leur devoir et, considérant leurs qualités de famille, de s'abstenir le plus qu'il sera possible de l'usage" de la soie.

Les costumes étaient autrefois des capitaux dont on laissait en héritage à l'un la propriété, à l'autre la jouissance. Les revendeurs à la toilette assure Georges d'Avenel avaient leur clientèle dans l'aristocratie et les plus élégants ne craignaient pas d'acheter une robe ayant quelque peu servi.

Aujourd'hui, dans les classes laborieuses, on achète du neuf, et malgré la hausse considérable due à la destruction et à l'arrêt des usines et au défaut d'importation, les vêtements de luxe se vendent bien meilleur marché qu'autrefois.

## JEUX D'AUTREFOIS

Les courses de taureaux en Espagne et dans le Midi font une trentaine de victimes, taureaux et chevaux, à chaque séance.

Les Romains étaient plus gâtés au cirque et les bestiaires tuaient sous leurs yeux bien d'autres quantités d'animaux que n'en tuent les toréadors de nos jours. Sylla donna une chasse de cent lions César une de quatre cents, Pompée une de six cents,

Les panthères, moins grosses, étaient encore plus nombreuses: Pompée en lança 410, Auguste, 420. Caligula fit une chasse nocturne: 400 ours et 400 panthères.

Dans les jeux donnés par Trajan, qui durèrent 123 jours, on tua plus de dix mille bêtes.

Les empereurs finirent par limiter à cent le nombre de fauves à immoler pour ne pas trop dépeupler les réserves d'Afrique. Mais, on le voit, le tonnage transméditerranéen ne fonctionnait pas mal à l'époque.

C'est au VIIe siècle que A. Scévola, édile ourle, inventa les combats de lions contre lions; en 665 que Claudius Pulcher fit avoir les premiers combats d'éléphants contre des taureaux.

Enfin, César, pendant sa dictature, donna les premières chasses de taureaux par des hommes, mais ceux-ci étaient à cheval, comme dans les actuelles courses portugaises.

## TROP DE DROGUES

Il paraît qu'on se drogue trop aux Etats-Unis et que l'abus de l'opium et de la cocaïne est commun à plus d'un million d'individus des deux sexes.

Un rapport officiel estime que dans la proportion de 90 p. c. la consommation des dangereuses drogues n'est pas prescrite par les médecins. La valeur minima des drogues est évalué à vingt milliards de dollars, et il faut y ajouter le commerce clandestin qui est estimé à une somme égale.

En Amérique, les importations d'opium ont augmenté deux fois plus vite que la population; elles correspondent à une moyenne de 36 doses par an, par tête d'habitant.